SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA

Ciudad Universitaria, 02 de agosto de 2010.



SALUD:

Nacional: La automedicación fomentó bacterias más resistentes a los antibióticos: IMSS

Internacional: Riesgo de daños tóxicos en China por inundaciones

ECONOMÍA:

Estatal: Pierde CFE 30 por ciento de sus ganancias

Nacional: A la baja, producción de miel a causa del cambio climático

POLÍTICA:

Estatal: Toman diputados del G5, control de Puntos Constitucionales

Nacional: La frontera con Juárez, punto más vigilado por la Guardia Nacional

Internacional: Entra en vigor la norma internacional que prohíbe el uso de las bombas de

racimo

SALUD:

Nacional:

"La automedicación fomentó bacterias más resistentes a los antibióticos: IMSS"

La extendida práctica de la automedicación es la causa de que más de la mitad de la población haya desarrollado resistencia a los antibióticos, es decir, que éstos ya no sean efectivos para combatir la infección provocada por determinada bacteria, reportó el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), de acuerdo con estadísticas del Instituto Nacional de Salud Pública. A unas semanas de que entre en vigor la prohibición para vender estos medicamentos sin receta, la institución alertó en un comunicado que lo anterior se traduce en menores opciones de tratamiento para los pacientes, pues quizá requieran de uno más prolongado y más caro.

La Jornada, p.37, (Ariane Díaz).

"Alertan sobre un fármaco en café"

La Comisión Estatal contra Riesgos Sanitarios (Coespris) de Chihuahua lanzó una alerta contra el producto llamado Magic Power Coffee (café poder mágico), que se vende por Internet y contiene hidroxitiohomosildenafil, químico parecido al sildenafil (ingrediente activo del Viagra). Este fármaco puede impedir que llegue suficiente sangre al cerebro y poner en peligro la salud. El titular de la Coespris en Ciudad Juárez, Carlos Ortiz Márquez, dijo: La Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA, por sus siglas en inglés) nos advirtió que este café instantáneo se publicita como suplemento alimenticio para mejorar la vida sexual.

La Jornada, p.30, (Rubén Villalpando).

Internacional:

"Riesgo de daños tóxicos en China por inundaciones"

Más de 3 mil barriles con químicos tóxicos fueron arrastrados por las inundaciones a varios ríos del noreste de China, donde cientos de soldados, policías y bomberos se esfuerzan hoy para interceptarlos y evitar un grave daño ecológico. En momentos en que el gobierno chino informó que al menos 991 personas han perdido la vida y 558 están desaparecidas por causa de las lluvias, autoridades de la provincia de Heilongjiang anunciaron que el caudal arrastra químicos nocivos. Unos siete mil barriles llenos de hexametil disiloxano y trimetil clorosilano y otros 4 mil contenedores vacíos estarían siendo arrastrados por las inundaciones, provocadas por las fuertes lluvias que desde hace semanas afectan el norte de China. *La Jornada, p.35, (Notimex).*

ECONOMÍA:

Estatal:

"Pierde CFE 30% de sus ganancias"

Un 30 por ciento de lo que pudiera ser ganancia para la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se pierde en los municipios de Cuernavaca y Huitzilac, a consecuencia del robo de electricidad a través de los "diablitos". Lo anterior lo manifestó el Gerente de la División Centro Sur, Javier Valencia Barajas. El funcionario federal reconoció que el robo de electricidad en los municipios que eran atendidos por la Compañía de Luz y Fuerza del Centro (CLyFC) sigue siendo un problema que no se ha podido resolver, situación que está ocasionando que la CFE pierda mensualmente el 30 por ciento del total de su facturación, "tenemos un estimado de que un 30 por ciento, de toda la energía que se recibe en beneficio de 143 mil usuarios que residen en Cuernavaca y Huitzilac, se pierde".

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera).

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1728166.htm.

Nacional:

"A la baja, producción de miel a causa del cambio climático"

La producción de miel en este año se ha visto afectada por los cambios climáticos que se han registrado a lo largo del país y que ocasionaron una caída en las toneladas que se obtienen a nivel nacional, informó el presidente de la Organización Nacional de Apicultores (ONA), Porfirio Galindo Aguiar. El representante del sector apicultor a nivel nacional señaló que debido a las malas condiciones y las alteraciones en las épocas de estiaje y de lluvias en este año, se han tenido diferentes efectos en algunos de los estados que se dedican a la producción de miel. "En lugares en donde había que tener sequía, había mucha lluvia de repente; en sitios en donde había que tener lluvias, de repente estaba todo seco; ha habido efectos del cambio, porque el clima sí ha estado muy variable", mencionó.

Diario de Morelos, p.5, (Brenda Ramírez).

"Llama Amecafé a impulsar producción de los granos tipo robusta y natural"

La Asociación Mexicana de la Cadena Productiva del Café (Amecafé) sostuvo que debe impulsarse la producción de calidad de los cafés natural y robusta y no sólo de arábigas, para que los productores aprovechen las oportunidades del crecimiento del mercado internacional y se obtengan precios tan elevados como Colombia, Guatemala, Costa Rica y Perú. Propuso a caficultores, comercializadores e industriales que la estrategia para mejorar la calidad y comercialización del café mexicano se base en la del llamado programa Q, que ayuda a corregir defectos en la producción, daños en el proceso y manejo, valorar los mercados diferenciados y optimizar las calidades a partir de muestras que son evaluadas por personas entrenadas y certificadas como catadores. El café mexicano recibe un precio inferior en el mercado de Estados Unidos en comparación al de otros países de Centro y Sudamérica debido a la ineficiencia, desorden y falta de normatividad en la cafeticultura; de 25 a 33 por ciento del café mexicano se convierte en desmanche (café quebrado, manchado, con imperfecciones) por no ser cortado, incidencia de broca, granos inmaduros o sobremadurados y por daños en la capacidad de la planta productiva.

La Jornada, p.36, (Matilde Pérez).

POLÍTICA:

Estatal:

"Toman diputados del G5, control de Puntos Constitucionales"

Debido al rezago de iniciativas por dictaminar, diputados del G5 que integran la Comisión de Puntos Constitucionales y Legislación en el Congreso local, determinaron tomar "las riendas" de la Comisión y acordaron sesionar dos veces por semana a lo largo de este mes, a fin de terminar con el trabajo pendiente. La diputada del Partido del Trabajo (PT), Tania Valentina Rodríguez Ruiz, integrante de Puntos Constitucionales, reconoció que unas 42 iniciativas se encuentran en la "congeladora" al interior de esa Comisión que preside el priísta Javier Mújica Díaz. Explicó que durante la última sesión de trabajo que sostuvieron los diputados de Puntos Constitucionales, acordaron que a partir de esta semana y todo el mes de agosto sesionarán dos veces a la semana, a fin de reducir el rezago Legislativo.

El Regional del Sur, (Minerva Delgado).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8170:toman-diputados-del-g5-control-de-puntos-constitucionales&catid=42:local<emid=63

"Alertan sobre falsos visitadores de la Comisión Estatal Derechos Humanos"

La Comisión Estatal de Derechos Humanos de Morelos (CEDHM) alertó a la ciudadanía sobre falsos abogados que se hacen pasar como visitadores de ese organismo, con la única finalidad de orquestar fraudes. La titular del organismo, Lucero Benítez Villaseñor, pidió a la población recurrir a la denuncia de inmediato. Mediante un boletín de prensa, la CEDH informó que se han detectado casos en los que presuntos abogados se ostentan como parte de la plantilla laboral de esa dependencia. "Se presentan como visitadores y acuden a domicilios, negocios y audiencias públicas de conflictos legales para supuestamente brindar el apoyo, pero en realidad sólo quieren aprovecharse", detalló.

El Regional del Sur, (Estrella Pedroza).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8169:alertan-sobre-falsos-visitadores-de-la-comision-estatal-derechos-humanos&catid=42:local&Itemid=63

"Inicia programa de comercialización de agua tratada en colonia Lomas de Cortés"

El alcalde Manuel Martínez Garrigós puso en marcha un programa de comercialización de agua tratada, a través del cual se busca eliminar el uso del líquido potable en el riego de jardines, aplicaciones industriales y comerciales, a fin de preservarlo para consumo humano. Fue en la planta de tratamiento de la colonia Lomas de Cortés, donde el jefe del gobierno capitalino dio el banderazo de inicio de este programa, en el cual señaló que el metro cúbico de agua tratada tendrá un costo de 10 pesos, seis pesos menos que el del agua potable.

La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia).

Nacional:

"La frontera con Juárez, punto más vigilado por la Guardia Nacional"

Integrantes de la Guardia Nacional de Estados Unidos comenzaron este domingo a vigilar la frontera con México, como parte de un operativo de seguridad ante el posible paso de grupos de la delincuencia organizada, sobre todo en Ciudad Juárez, donde el pasado 15 de julio se perpetró un atentado con coche bomba, y se dirigieron dos amenazas al consulado estadounidense en la localidad, donde se advertía que se colocarían explosivos en sus instalaciones. Organizaciones afiliadas a la Red Fronteriza de los Derechos Humanos protestaron este domingo contra la medida frente a la oficina del congresista Silvestre Reyes en El Paso, Texas. "La militarización de la frontera conlleva consecuencias para las comunidades en general, que pueden ser afectadas porque (la Guardia Nacional estadounidense) tiene preparación para combatir en guerra, no contra indocumentados", consideraron.

La Jornada, p.5, (Rubén Villalpando) y La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).

"Preparan albergues en Nuevo Laredo"

La dirección de protección civil, bomberos y desastres de Nuevo Laredo informó que se alistan tres albergues para recibir a los mexicanos que sean deportados de Estados Unidos debido a la aplicación de la Ley SB 1070 de Arizona. Juan Ernesto Rivera Gómez, titular de la dependencia, dijo que hay comunicación con el Instituto Nacional de Migración y la Casa del Migrante, a fin de actuar ante tal contingencia, mientras continúa el programa Regreso seguro a casa, consistente en transportar sin costo a sus lugares de origen a los repatriados y a los que no pudieron cruzar la frontera ilegalmente. *La Jornada, p.10, (Carlos Figuerosa).*

"CMIC: la construcción lleva 22 meses de caída libre con Calderón"

En los poco más de tres años y medio de gobierno del presidente Felipe Calderón la industria de la construcción reporta casi dos años de caída libre, con la consecuente pérdida de empleos y un escaso aporte a la recuperación económica. No está siendo el sexenio de la infraestructura, aseveró el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), José Eduardo Correa Abreu, en alusión a que Calderón, cuando fue candidato a la Presidencia, prometió que el sector jugaría un papel central en el impulso económico. Hasta mayo de este año las 16 dependencias gubernamentales que mayor presupuesto recibieron para inversión física (erogaciones que se destinan a construcción y/o conservación de obra pública, así como a la adquisición de maquinaria y equipo necesario para llevar a cabo obras) tenían un rezago de 47 mil 253 millones de pesos. El dirigente de la CMIC argumenta que de agosto de 2008 a mayo pasado la industria lleva 22 meses consecutivos de caída libre y su recuperación no se ha observado como en otros sectores económicos, por ejemplo el automotriz y el exportador. Subrayó que la industria automotriz ha logrado cierta recuperación debido a los incentivos del gobierno federal, entre los cuales destaca la eliminación del pago de tenencia para quien adquiera vehículos nuevos. De acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda y del Instituto Nacional de Geografía y Estadística, en 2009 esta industria cayó 7.5 por ciento, aún más que el producto interno bruto del país, y al cierre de abril reporta una contracción de 1.4 por ciento.

La Jornada, p.23, (Julio Reyna Quiroz y Juan Carlos Miranda).

"La SCT abre investigación contra Telmex"

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) notificó a Teléfonos de México (Telmex) que comenzó una investigación en su contra, que podría derivar en sanciones administrativas, por presuntamente no cumplir con el servicio de interconexión solicitado por Marcatel. El director de Alianzas Estratégicas de Telmex, Arturo Elías Ayub, aseguró que la empresa ha mantenido el servicio a esa compañía, a pesar a que tiene una deuda de mil 500 millones de pesos. El director jurídico de la SCT, Gerardo Sánchez Henkel, confirmó que hace una semana la dependencia acudió a las instalaciones de Telmex para notificar de manera personal al representante legal de la empresa que se inició el procedimiento administrativo de sanción. Además, se le fijó un plazo para responder y exponer los argumentos contra los señalamientos de que ha negado el servicio o ha realizado desconexiones en zonas donde ya había acuerdos.

La Jornada, p.24, (Miriam Posada García).

"Concamin: señales poco alentadoras para el país en el segundo semestre"

A menos que en el país se activen mecanismos para hacer avanzar el mercado interno y se dé un impulso adicional a los sectores que dependen de la demanda doméstica, el segundo semestre del año será de bajo crecimiento de la producción, las ventas y el empleo, advirtió la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Adelantó que debido a la cada vez más visible desaceleración de la economía estadounidense, el panorama económico de México para la segunda mitad del año luce dominado por señales poco estimulantes. En su publicación mensual *Pulso Industrial*, el organismo refirió que las noticias procedentes del norte no son tranquilizadoras, pues la economía de Estados Unidos ha perdido parte del dinamismo mostrado en los primeros meses de 2010 y parece ingresar en zona de turbulencias.

La Jornada, p.25, (Juan Carlos Miranda).

"Enfrenta Pemex 27 mil juicios por \$65 mil mdp"

El valor de los más de 27 mil juicios, civiles, fiscales, laborales, penales, agrarios, administrativos, ambientales , mercantiles y de arbitraje que enfrenta Petróleos Mexicanos (Pemex) aumentó 35 por ciento en el último año, y alcanzó un valor de 65 mil 695 millones de pesos, revelan informes de la paraestatal. Según las notas complementarias a la información financiera presentada a los inversionistas se precisa que el monto de estos juicios pasó de 48 mil 719 millones 454 mil pesos en junio de 2009, a 65 mil 695 millones 902 mil pesos; es decir, un incremento de 16 mil 976 millones 448 mil pesos. Sin embargo, en el mismo periodo, las reservas para enfrentar contingencias sólo se elevaron 6.1 por ciento, al pasar de 12 mil 5 millones de pesos a 12 mil 742 millones. Entre los litigios más importantes que enfrenta Pemex es el presentado por Conproca, consorcio que prestó sus servicios para la construcción de diversas obras con motivo de la modernización de la refinería de Cadereyta.

La Jornada, p.27, (Israel Rodríguez).

"Titulares de la Sagarpa y la SRA niegan subejercicios en el presupuesto para el campo"

Los secretarios de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Francisco Mayorga Castañeda, y de Reforma Agraria (SRA), Abelardo Escobar, aseguraron que no hay subejercicios en la aplicación del presupuesto para el campo, pues de los 268 mil 407 millones de pesos asignados al programa especial concurrente (PEC) se han aplicado 125 mil 112 millones, equivalentes a casi 47 por ciento. Mayorga Castañeda asentó que los fondos del PEC crecieron 9.9 por ciento en lo que va de esta administración y especificó que dicho rubro representa el 8.5 por ciento del gasto total del presupuesto y es el 34.1 por ciento del gasto programable de los ramos administrativos. En ese apartado

federal se agrupan recursos de 34 programas y 97 componentes de apoyo, es operado por 13 secretarías de Estado, IMSS, tribunales agrarios y ramos 33 y 23.

La Jornada, p.36, (Matilde Pérez).

"Suma la UNESCO dos bienes culturales de México a la Lista de Patrimonio Mundial"

El Camino real de tierra adentro y las cuevas prehistóricas de Yagul y Mitla, en los valles centrales de Oaxaca, fueron declarados hoy Patrimonio Mundial de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, (UNESCO) en su reunión 34, que concluye mañana en Brasil. Con esta declaratoria, México suma 31 bienes inscritos: 25 sitios culturales, cuatro naturales y ahora un itinerario, con lo que refrenda su liderazgo en América Latina. El también llamado Camino de la plata, quedó incluido en la Lista de Patrimonio Mundial de la UNESCO, en la categoría de itinerario cultural, convirtiéndose en el primer bien mexicano dentro de este rubro. Se trata del sendero más antiguo y extenso de la América septentrional con 2 mil 900 kilómetros, que partía de la ciudad de México y concluía en Santa Fe, Nuevo México, Estados Unidos.

La Jornada, p.12, (De la redacción).

Internacional:

"Entra en vigor la norma internacional que prohíbe el uso de las bombas de racimo"

Figuran en el arsenal de casi cualquier país y fueron recurso común de los ejércitos desde la Segunda Guerra Mundial; sin embargo, las bombas de racimo, que según los expertos matan más civiles que soldados, tienen las horas contadas. La convención internacional sobre bombas de racimo que entró en vigor este domingo 1 de agosto, prohíbe esta arma tan mortífera como indiscriminada. Pero mientras políticos de todo el mundo, entre ellos el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, y hasta el papa Benedicto XVI, saludaron la prohibición, ésta no incluye a Estados Unidos, Rusia, China e Israel, los mayores fabricantes y usuarios de estas armas, que no firmaron la convención. El texto prohíbe el uso, la comercialización e incluso el almacenamiento de ese armamento.

La Jornada, p.21, (Dpa).

"Raúl Castro anuncia cambios en el modelo económico cubano"

El presidente Raúl Castro anunció hoy que empezarán a eliminarse puestos de trabajo en el sector público, pero se reanudarán los permisos para autoempleo y microempresas, a las que se permitirá contratar personal asalariado. En la primera sesión del año de la Asamblea Nacional del Poder Popular (parlamento), el domingo, Castro vinculó ambas decisiones, al citar al "trabajo por cuenta propia" como "una alternativa más" para el millón de empleados, cuyas plazas serán eliminadas por innecesarias. La decisión de que autoempleados o microempresarios contraten fuerza laboral amplía ese mecanismo, que hasta ahora sólo se permitía en algunas formas de producción agrícola. El "trabajo por cuenta propia", que existe en Cuba desde 1994. limita el empleo colectivo a unidades familiares.

La Jornada, p.19, (Gerardo Arreola).

"Bolivia amenaza con desalojar a unos 600 menonitas mexicanos asentados en Beni"

Más de 600 menonitas mexicanos –90 por ciento tienen también la nacionalidad boliviana porque nacieron en este país-serán desalojados por el gobierno boliviano, en un plazo perentorio, de unas 25 mil hectáreas de la colonia Río Negro, departamento de Beni, acusados de "tráfico y apropiación ilegal de tierras agrícolas y forestales", así como de tala ilegal. Ante esta amenaza, la embajada mexicana en Bolivia ha intervenido directamente ante el ministro de Relaciones Exteriores, David Choquehuanca; el viceministerio de Tierras; el director ejecutivo de la Autoridad de Bosques y Tierras (ABT), Clíver Rocha; y ante el director del Instituto Boliviano de la Reforma Agraria, informó a La Jornada, en entrevista por escrito, el embajador mexicano, Rafael Cervantes. Mencionó que por su parte la cancillería mexicana convocó al embajador de Bolivia en México, Jorge Mansilla, para manifestar su inquietud por estas noticias y pedir más información sobre el caso.

La Jornada, p.20, (Rosa Rojas).